

## Wappen und Schreibweise des Namens.

Das Wappen zeigt in Silber einen rothen Kesselhaken (Zacken nach rechts). Auf dem gekrönten Helm wiederholt sich der Kesselhaken zwischen einer silbernen (rechts) und rothen Fasanenfeder.

Nach Trennung der Linien nahm die Linie zu **Neu-Asfen** ein goldenes Feld an.

Es führen

a) das silberne Feld:

- die Herzöge von Kurland a. d. Hause Kettler,
- die Reichsgrafen,
- die Linie **Alt-Asfen**,
- die Linie **Berkendael**.

b) das goldene Feld:

die Linie zu **Neu-Asfen** und die davon abstammenden zu **Seringen** und **Valbert II**.

Außer den verschiedenen Wappenfarben hat sich auch eine verschiedene Schreibweise des Namens eingebürgert.

Es nennen sich:

- 1) die Linien **Neu-Asfen**: Freiherrn von Kettler,
- 2) die Linien **Alt-Asfen**: Freiherrn von Ketteler,
- 3) die Linie **Berkendael**: Herrn von Kettler.



## Religionsverhältnisse.

Von den 3 Linien gehört die Linie **Alt-Asfen-Sarkotten** der katholischen Religion an.

Die Linie **Neu-Asfen-Seringen** ist in der zweiten Generation evangelisch.

Die Linie **Berkendael** gehörte schon 1667 dem reformierten Bekenntnisse an. Ganz genau läßt sich die Zeit des Übertritts nicht bestimmen.

